

## Campana de plantación



*“Por nuestros hijos, moviliémonos y creemos un mundo más verde”*

## Vasta campaña de plantación en la red AIC

Lanzamiento el 1 de septiembre de 2024

### Introducción

Como anunciado en la última ficha de formación sobre el Desarrollo Sostenible (junio 2024), el cuidado de nuestra casa común y la promoción de una ecología integral se han convertido en una **prioridad permanente** dentro de nuestra red internacional AIC. Numerosas iniciativas AIC dan testimonio de ello. ¡Pero **podemos y debemos ir más lejos!**



**Es por ello que** el equipo de la AIC Internacional ha decidido lanzar una **campana** de plantación de árboles **en toda la red AIC**: una acción concreta y visible para proteger nuestro planeta y mejorar la calidad de vida de las generaciones actuales y futuras.

La plantación de árboles tiene muchos beneficios, especialmente **en el ámbito medioambiental** (regulación del clima, mejora de la calidad del aire, preservación de la biodiversidad, protección de los suelos y prevención de la erosión) **y en el ámbito social** (mejora de la salud mental y física de las personas, promoción de la cohesión social, educación y sensibilización medioambiental).



### Cómo participar en esta campaña:

- Cada asociación AIC está invitada a plantar al menos 1 árbol, si es posible más, en función de los recursos y del espacio disponibles.
- Escoger el lugar de plantación en un **terreno que pertenezca preferentemente a un grupo AIC o a un miembro de la AIC**. Si esto no es posible, puede tratarse de terrenos administrados por una colectividad local, las Hijas de la Caridad o los Padres de la Misión, por ejemplo. En este caso, se requiere siempre el acuerdo de los propietarios.
- Elegir un **período de plantación entre el 1 de septiembre de 2024 y el 1 de septiembre de 2025**. ¡Atención: este período varía según el país o la región del que se trate! El Secretariado Internacional enviará un pequeño recordatorio cada trimestre.
- También es posible **unirse o participar** en una plantación o reforestación organizada por otros (gobierno, colaboradores o autoridad local). Por ejemplo:



- En Filipinas, se plantaron árboles en colaboración con el Departamento de Medio Ambiente local para evitar la erosión de las orillas de un río.
- En Argentina, se está reforestando un antiguo bosque recientemente destruido por una catástrofe natural, en colaboración con las autoridades regionales.

- Se puede plantar cualquier tipo de árbol (frutales, setos, etc.) siempre que se elijan **las especies mejor adaptadas** al clima y al suelo locales, teniendo en cuenta las consecuencias del cambio climático (sequía, vientos violentos, inundaciones, empobrecimiento de los suelos).
- 
- Con el fin de dar a conocer el progreso de las plantaciones en toda la red AIC, se invita a cada asociación AIC a colocar un pequeño cartel delante de la plantación, indicando:
    - o el logo AIC de la campaña
    - o el logo de la asociación AIC local y/o de la organización a la iniciativa de la plantación
    - o la fecha de la plantación y el nombre de la especie plantada
    - o Si algunas personas desean apadrinar un árbol, pueden indicar también su propio nombre.
    - o Si una asociación no tiene la posibilidad de plantar un árbol, puede pedir a otra asociación que plante por ella y añadir su nombre y logo en el cartel.
  - **Supervisar el crecimiento** (riego, desmalezado, poda, insectos, enfermedades). Esta supervisión puede confiarse ya sea a voluntarios del centro donde se planten los árboles, o a personas de confianza que vivan cerca (jóvenes que quieran implicarse y emprender acciones concretas por el clima, alumnos de un colegio cercano, familias de beneficiarios de sus proyectos, etc.). Se recomienda designar a una o varias personas como responsables.
- 
- **Enviar fotos** de sus plantaciones con el cartelito antes mencionado, especificando el país, a [info@aic-internacional.org](mailto:info@aic-internacional.org). Los voluntarios que participen en acciones iniciadas por otros también están invitados a compartir fotos, incluso si la acción comenzó antes del lanzamiento de esta campaña.
  - Tengan en cuenta que la AIC no concederá ninguna subvención para la plantación. Existe siempre la posibilidad de pedir una donación a una jardinería. En algunos países (Bélgica, Madagascar), el Ministerio del Medio Ambiente o el municipio distribuyen gratuitamente árboles en determinadas épocas del año propicias para la plantación.

**La campaña se lanzará oficialmente el 1 de septiembre de 2024**, día de oración por la protección de la Creación. Esta fecha corresponde al inicio del “Tiempo de la Creación”, un período durante el cual los cristianos de todo el mundo se unen, cada año, para cuidar de nuestra “Casa Común”.

A partir de esta fecha, el Secretariado Internacional compartirá sus experiencias y testimonios sobre esta campaña en la [nueva sección del sitio Web de la AIC dedicada al Desarrollo sostenible](#). En cada aniversario del lanzamiento de la campaña, se presentará un breve balance de las iniciativas y resultados del año transcurrido.

Estamos deseosos de conocer todas las iniciativas que pondrán en marcha en el marco de esta campaña y quedamos a su disposición para cualquier pregunta.

Nos unimos en oración por el éxito de esta vasta campaña de nuestra red AIC.

Saludos fraternos,

Tayde de Callataÿ, Lisette Maillet y todo el equipo del grupo de trabajo ‘Desarrollo sostenible’.

